



すずしろ

～開拓・発展・完成～

4月第2号

平成28年4月22日

開進第四中学校だより

校長 新村 紀昭

平成28年度 開進第四中学校 学校経営計画について

新年度が始まり2週間が経ちました。学級の組織もできあがり授業も本格的にスタートしました。昨年度に引き続き以下の目標と計画に基づいて教育活動を進めてまいります。ご理解とご協力をお願いします。

校訓・教育目標 (目指す生徒像)

- ◆学 ぶ : 自ら学ぶ意欲をもち、確かな学力を身に付ける生徒
- ◆働 く : 勤労を尊び、社会に貢献しようとする態度をもつ生徒
- ◆協力する : 互いの個性を認め合い、思いやりのある行動ができる生徒
- ◆鍛 える : 健やかで、たくましい心と体づくりに努める生徒
- ◆共に生きる : 自他の文化を尊重し、国際的な視野をもつ生徒

目指す 学校像

- ◆生徒一人一人が自らのよさを発揮し、意欲的、創造的に活動する学校
- ◆生涯学習の視点に立ち、生徒の関心・意欲を高め、生涯にわたって学び続けるために必要な知識や学び方等を身に付けられる授業が充実している学校
- ◆生徒指導上の課題等に迅速に対応し、教育活動の改善・充実に一致協力して取り組む、組織的な学校
- ◆家庭や地域社会との相互理解や連携・協力体制を築き、学校の役割を積極的に果たして家庭や地域からの信託に応える、開かれた学校

確かな学力の定着

- わかる授業の実施。授業のポイントや流れの明確化、可視化
- ユニバーサルデザインを取り入れた教室環境の整備
- 基礎学力の定着・向上
補充教室、質問教室の充実
- 家庭学習の充実。「学びの道しるべ」の充実、適切な宿題の指示
- 検定やコンクール参加の推奨

豊かな心の醸成

- 個々の生徒のよさが発揮できる学級経営。学校行事の活用
- 道徳の時間の充実。年間計画の沿った指導の充実、指導力育成
- いじめ・不登校ゼロを目指した教育相談等の充実と月1回の生活調査
- SNS学校ルールの作成と指導の充実
- 支援を必要とする生徒への計画的指導

健康・体力の増進

- 年間を通じた朝の体力づくりの実施による体力向上の推進
- アスリートによる講演会等をおとした運動意欲の向上
- 新校舎での安全管理と事故防止
避難経路の確認や訓練の実施
- 部活動指導の充実

キャリア教育の推進

- オリンピック・パラリンピック教育「世界友だちプロジェクト」の学習・交流対象地域についての学習の充実
- 外部講師による生き方指導の充実(留学生、JICA派遣員、経済同友会派遣の講師等)

平成28年度の重点目標(抜粋)

小中一貫教育の推進

- 小中学校9年間を見通した国語科と算数数学科の年間指導計画の作成と交流授業の実施
- 指導の系統性や一貫性を意識した9年間の生活指導計画の作成と指導
- 新校舎の交流ルームを活用した交流会の実施

教職員の姿

- 教育活動や言動の見直し、人権感覚の向上、体罰等の根絶に向けたコミュニケーション能力や人間関係調整力の向上、サービスの厳正
- 「東京方式 1単位時間の授業スタイル」を活用した授業改善、指導力の向上
- 教職員自らの目標設定と積極的な研修等への参加による自己研鑽
- 心身の健康と協力、組織力の向上、OJTの推進

保護者・地域との連携

- 学校評議員会による学校関係者評価の実施と学校運営の改善、充実
- 学校公開や各種通信による保護者・地域への積極的な情報発信と収集
- 新校舎についての情報公開と保護者、地域との連携協力体制の構築
- 奉仕活動や地域行事等への積極的な参加、防災訓練等の共同実施

23日(土)は午後2時から保護者会です。午前中の学校公開も含めて、ぜひご参加ください。

新年度 代表生徒の言葉

4月6日（水）の始業式では、各学年の代表生徒が新年度の抱負を述べました。3年生は最上級生として、2年生は中堅学年として、それぞれの決意と抱負が表現されています。

「初心忘るべからず」今の気持ちを1年間忘れずに、充実した学校生活にしましょう。



3年B組 若林 里奈

いよいよ3年生、最上級生となりました。今日新クラスの発表を見て、その実感がじわじわと湧いてきました。と同時にその責任の重さを感じてきました。

私たちの学年は1年生の時から「当たり前」のことを当たり前に行えるようになる」という目標をもっています。それは1年生の時から何度も言われていたことで、校外学習、スキー移動教室の際にも言われました。初めのうちは「そんなの普通だ」と思っていました。しかし、私は日常の学校生活から見直していく必要があることに気付きました。時刻ギリギリに登校することがあったり、家庭学習をしっかりとやらなかったり、当たり前に行えていないといけないことができていない、この現状を変えていかないとはいけません。

そこで3年生としての自覚をもち、部活動や生活面で後輩の手本となれる先輩になろうと決めました。また、今年は高校受験があります。受験生としてより良い進路選択ができるように、多くの知識を身に付け、笑顔で卒業を迎えるようにしたいです。一年後に後悔しないように、今から努力していきたいと思



います。自分のことばかりではなく、互いに励まし合いながら、それぞれの目標に向かって学年全員で一所懸命に努力していきたいと思っています。

2年D組 阿部 遥

私は1年生の時に学級委員をやりましたが、初めてのことばかりで、発言したり自分から行動したりできなかったという反省がありました。今までは言われたことをしっかりできれば充分だと思っていましたが、それでは何も変わらないし、進歩がないと感じます。自分から良くしていこうと思わないと、成長しないし楽しくないと思います。

このことはクラスについても言えることで、「他の人がやっているから」という責任感のない考え方では、結局、何も思い出に残らない、達成感のない1年になってしまいます。だから、他人まかせにするのではなく、自分から積極的に行動してみようと思います。自分の力を信じて、新たな可能性を見出してみたいです。まだ分からないこともたくさんあって、不安なこともたくさんありますが、これまで自分ががんばってきたことや得意とすることを基に、自信をもって色々なことに挑戦して、日々成長していきたいと思っています。



新入生 誓いの言葉

新入生代表 1年B組 林 虹太

暖かな風に舞う桜と共に、今日僕たちは中学校の門をくぐります。僕は仲町小学校での6年間で、多くの経験を通して2つのことを学びました。

一つ目は団結力の大切さです。仲町小学校には伝統のマーチングがあります。マーチングでは演奏もドリルも一人一人がバラバラではよいものにはなりません。全員が1つになり団結することですばらしいものになることを学びました。

二つ目は責任感の大切さです。代表委員会の活動で児童代表の言葉を言いました。自分

の役割に責任をもち本番に向けて何度も練習した経験は大きな自信につながりました。

今日から僕たちは開進第四中学校の生徒になります。中学校でも小学校で学んだ団結力や責任感を大切に、先生方や先輩方に力を借りながら、部活動や勉強、学校行事にがんばっていきたいと思います。



4月6日（水）着任式 どうぞよろしくお願ひします！

前号でもお知らせしましたが、今年度、常勤の教職員4名の方が本校に着任されました。よりよい学校づくりに力を発揮していただけると確信しています。どうぞよろしくお願ひします。

★十一 真 主幹教諭（国語科）

目黒区立第八中学校から転任して参りました、十一（じゅういち）真です。開進第四中学校は、生徒が委員会や係活動、部活動などに主体的に参加しているという印象です。

四中では1年生と2年生を担当します。部活動は、サッカー部のお手伝いをさせていただきます。

どうぞ、よろしくお願ひいたします。

★大西正一郎 教諭（国語科）

江戸川区立上一色中学校から赴任しました、大西正一郎です。今年度は目標が二つあります。一つ目は「授業で勝負できる教員」になり、生徒の信頼を得ることです。二つ目はバドミントン部の顧問として、より良い部活動運営に尽力することです。

初任者として、謙虚に頑張っていきたいと思いますので、宜しくお願ひします。

★齋藤 容子 非常勤教員（英語科）

石神井川沿いの並木、緑いっぱい公園、そして、生徒のみなさんの温かい言葉に元気づけられています。これからの日々、どんな発見があるのかとても楽しみです。よろしくお願ひします。

★須田 悠 栄養士

初めまして、江戸川区小岩第二中学校から参りました栄養士の須田悠（すだ はるか）です。練馬区の新鮮でおいしい大根やキャベツなど、地元の食材を使った給食を出せることがとても楽しみです。

給食の時間が楽しみになるようなおいしい給食を作っていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひします。



4月8日（水）対面式 専門委員会&部活動紹介

新1年生が入学後、最初に実施する行事が「対面式」です。対面式は、生徒会・専門委員会活動や部活動の紹介が主な内容なので生徒会本部が中心となり実施する行事です。

生徒会・専門委員会の説明では、前年度の委員長が活動報告のかたちで、委員会の様子を説明し、積極的に専門委員に立候補するように呼びかけました。

また、部活動紹介では、各部とも説明の他に日常の練習風景の1コマを実演しました。実際の演技の場面では上級生の迫力ある演技をみて、思わず拍手が出る場面もありました。

部活動は全員が入部しなければならないわけではありませんが、仮入部期間に様々な部に参加して、雰囲気をつかみ積極的に入部して、自分自身の個性を磨き、活躍の場を広げて中学校生活を充実させてほしいと思います。



野球部



吹奏楽部



ESS部

4月18日（月）生徒会朝礼 生徒会担当 齊藤亮介

今年度、1回目の生徒会朝礼が行われました。対面式後の学級活動の時間にどの学年も学級の組織作りを行い、生徒会専門委員や学級の係などを決め、28年度も本格的にスタートしました。生徒会朝礼では新委員長が前期活動方針を力強く発表しました。

さて、今年度の大きな変更点は、運動会や文化発表会、合唱コンクール等の学校行事の実施に向け、特別委員会制度を設けたことです。実行委員会形式をとることでさらに生徒の自主性や積極性を伸ばし、生徒中心の学校行事を創っていきたいと考えます。やる気のある人、積極的に立候補してください。



生徒会役員・専門委員長

☆部活動大会結果 躍動する開四中生！！

- 野球部 練馬区中学校春季野球大会 1回戦：石神井南6－1開四
- サッカー部 練馬区春季研修大会予選リーグ（途中経過）開二0－1開四 石神井2－0開四
- バスケットボール部 第3ブロック大会（男子）都立大泉48－69開四中
（女子）中野三中55－41開四中
- バレーボール部 保谷杯 優勝 決勝戦：大泉北中1－2開四中
北西杯 優勝 決勝戦：松が谷中0－2開四中
- 剣道部 練馬区中学校春季剣道大会
団体戦 男子 1回戦：石神井B1－3開四中 2回戦：田柄B3－1開四中
女子 リーグ戦2位 上石神井2－1開四中 中村中1－3開四中

☆ 本校のホームページでは日常の活動を公開しています。どうぞご覧ください。

☆ 教育相談を実施していますが、気になる点はいつでも遠慮なくご相談ください。